

386

Señor Dr. Emilio Arteaga Quesada.

Muy señor mio y paisano:

Si su folleto "Mi grano de arena" no tuviera sino la importancia que le da su asunto, me limitaría a aplaudirlo y a darle a Vd. las gracias por su envío.

Pero se trata de un llamamiento a la unión de importantes elementos de la población cubana, y esto merece bastante más calor.

Cuanto tienda a que se agrupen entre nosotros las clases similares en el campo del trabajo, de la industria, de la administración, de las letras, de la ciencia, resulta obra de capital interés. Y no porque crea yo que la organización resuelve todos los problemas siempre ^{reina} ~~ver~~veraces entre los hombres; sino porque es el mayor elemento de defensa de los intereses que cada grupo representa.

Pues, por desgracia, los intereses sociales tienen que estar siempre en estado de defensa. Hoy mismo, con motivo de esta guerra insensata, lo primero que han hecho los gobiernos ha sido secuestrar las manifestaciones todas de la libertad civil. Importa muy mucho estar alerta, porque se corre el riesgo de que ese secuestro se prolongue.

Quedo a sus órdenes, como su atento s.s.

Enrique J. Varona.

Vedado, 10 de Septiembre, 1918.